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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso aprueba ingresos para Michoacán en 2023 
Las Leyes de Hacienda que integran el pago de derechos, impuestos, venta de bienes, 
participaciones e incentivos, todos aplicables para el 2023 en Michoacán, así como los 
ingresos de origen federal, fueron aprobadas por los diputados de la LXXV Legislatura. 
Durante la sesión extraordinaria de este miércoles, fueron 37 los legisladores que votaron 
a favor del dictamen. El documento votado en el Pleno contiene los montos de recaudación 
en rubros como: derechos por servicio de catastro, servicios de registro público de la 
propiedad, protección ambiental y desarrollo territorial. Se contemplan para el 2023 los 
recursos provenientes de impuestos, prestación de servicios y otros ingresos por 5 mil 356 
millones 763 mil 459 pesos considerados en la ley de ingresos, 5.94% menos en términos 
nominales por la finalización del periodo de canje de nuevas placas, programa que se aplicó 
durante todo el 2022. 
 
Sin discusión, diputados aprueban reformas para obras multianuales 
Finalmente fueron aprobadas por el Congreso Local, las reformas necesarias para hacer 
realidad el programa de "obras multianuales", planteamiento impulsado por el gobierno de 
Michoacán. La votación fue unánime con los sufragios de 39 legisladores, y sólo Baltazar 
Gaona García hizo uso de la palabra para razonar su voto en pro: "La intención de estas 
reformas es darle claridad a las obras multianuales, para que la ejecución y los recursos 
sean durante la administración, y no dejar obras inconclusas o deudas. Todos los 
ciudadanos nos podremos dar cuenta de las empresas que competirán en las licitaciones 
nacionales, los montos, todo. No va a haber nada en lo onscuro ni habran asignaciones 
directas". 
 
Niega Brenda Fraga haberle quitado dinero a Gaby Cázares 
La diputada del Partido del Trabajo (PT), Brenda Fraga Gutiérrez, negó haberle quitado el 
80 por ciento de su salario a su suplente, Gabriela Cázares Blanco, y justificó su regreso a 
la curul porque el Distrito de Uruapan estaba "abandonado". Al ser entrevistada previo al 
inicio de la sesión extraordinaria del Congreso donde se aprobará el paquete fiscal del 
Presupuesto 2023, la legisladora también rechazó haber mandado gente a cobrar cheques 
a nombre de Cázares Blanco ante la Secretaría de Finanzas del Legislativo. Dijo estar 
dispuesta a aclarar cualquier presunta irregularidad en dado caso de que Cázares Blanco 
presente una denuncia penal en su contra. "Yo no recibí ningún recurso, porque no se paga 
con cheques en el Congreso". 
 
Pide PT a Gabriela Cázares denunciar conflicto con Brenda Fraga ante autoridades 
El coordinador del grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo 
Pedraza, pidió que se hagan las investigaciones correspondientes sobre el sueldo que le 
quitaba la diputada Brenda Fraga Gutiérrez a su suplente Gabriela Cázares Blanco cuando 
asumió la legislación, a fin de que se deslinden las responsabilidades. De acuerdo con 
Galindo Pedraza, ni el partido político en Michoacán ni la bancada del PT en el 
Congreso tenía conocimiento de lo que estaba pasando entre ellas, pues según el diputado 
se enteró del conflicto hasta que la suplente de la ex funcionaria lo denunció públicamente. 
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“Lo que sí está claro es que Brenda Fraga tiene derecho de solicitar licencia o de 
reincorporarse, pero también Gaby tiene el derecho de actuar conforme ella considere”, 
agregó. 
 
Barragán presentará reservas al presupuesto de ingresos de Morelia; cuestiona 
aumento al agua 
El diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez, presentaría varias reservas al 
proyecto de decreto que contiene la Ley de Ingresos para Morelia en el 2023, al señalar 
que hay inconsistencias en los aumentos a diversos impuestos. El morenista recordó que 
el año anterior los legisladores aprobaron el aumento a la tarifa del agua potable en un 9%, 
sin embargo, mencionó que el gobierno moreliano no ha justificado en qué se utilizó el 
aumento al impuesto en el 2022. El año pasado el presidente nos pidió apoyo para el 
incremento del agua potable en un 9%, hoy solicita el 5%; es lastimoso para la población 
que paga el servicio sin tener agua; no se ha resuelto un sólo problema en la ciudad 
respecto al agua potable", acusó. 
 
Solicita Congreso 18.5 mdp más para cumplir con compromisos de fin de año 
El Congreso del Estado solicitó una ampliación presupuestal de 18 millones y medio de 
pesos y está a la espera de que la Comisión de Gasto y Financiamiento la autorice y la 
Secretaría de Finanzas y Administración haga la radicación de los recursos para poder 
cumplir con los compromisos de fin de año que tiene con los trabajadores. Como integrante 
del Comité de Administración y Control, el diputado Juan Carlos Barragán indicó que 
realmente se cierra el ejercicio fiscal con un déficit de más de 21 millones de pesos, pero 
se llevan tres millones de pesos como Adefas, que es una deuda de servicios que 
estuvieron presupuestados, pero que no se han pagado.  
 
Boletines: 
 
Juntos de la mano, por el bien de Michoacán: Andrea Villanueva 
 
Por ser eficiente, equilibrado y sin déficit, GPPT respaldará Paquete Económico 2023  
 
GP de Morena, del lado de la ciudadanía en votación de presupuesto 2023 
 
Dip. Julieta García Zepeda, Asiste a la Segunda Sesión Ordinaria 2022 del Sistema 
Estatal de protección Integral de niñas, Niños  y Adolescentes de Michoacán 
 
Ley de Ingresos de Michoacán 2023, sin nuevos impuestos ni deudas: 75 Legislatura  
 
Aprueba 75 Legislatura reformas fiscales para mejorar la recaudación tributaria  
 
Establece Congreso reglas de acceso a financiamiento para obras públicas 
multianuales 
 
Aprueba 75 Legislatura Presupuesto de Egresos 2023 para Michoacán 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
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Morena Michoacán denunciará penalmente a comité de disidentes 
Por apropiación de inmobiliario como equipo de cómputo, biblioteca y vehículos oficiales, el 
dirigente estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo Celis Silva, 
presentará una denuncia contra el comité disidente que encabeza Ana Lilia Guillén Quiroz, 
quien se ostenta como líder del partido guinda en la entidad. Aunque Celis Silva externó 
que la dirigencia de Morena tiene un pensamiento plural, incluyente y amplio, lamentó que 
los intereses particulares de Guillén Quiroz arrastren con “engaños” a un grupo de militantes 
morenistas a su comité que no tiene validez ni está reconocido ante los órganos electorales. 
 
Morena, abierto a diputados perredistas que sean expulsados por aprobar 
Presupuesto 2023 de Michoacán 
Morena tiene los brazos abiertos a quienes quieran llegar en favor de Michoacán, 
remarcó Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal del partido, incluidos legisladores 
perredistas que pudieran ser expulsados de su partido. Esto lo dijo luego de que el dirigente 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
amagara a sus legisladores con impulsar incluso la expulsión de quienes avalaran en el 
Congreso del Estado el Paquete Económico 2023. 
 
Impulsará PVEM Michoacán políticas públicas en favor del medioambiente y grupos 
vulnerables 
El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, Ernesto Núñez 
Aguilar, reiteró el compromiso que existe por parte del instituto político en favor del medio 
ambiente y grupos vulnerables. Aseguró que, tras la Asamblea Nacional 2022 sostenida 
con delegados y referentes del PVEM, se trabajará a nivel nacional en una agenda que 
contemple la creación de políticas públicas en favor del medio ambiente, así como mayor y 
mejor apoyo para grupos vulnerables. 
 
Movimiento Ciudadano cierra 2022 con 73 comités municipales integrados 
Movimiento Ciudadano (MC) cerrará el 2022 con 73 comités municipales conformados de 
una meta de 80 y con la disposición de aumentar a 90 para el 2023. 
En entrevista con Mario Hernández para Radio Fórmula Michoacán que se transmite a 
través de 1001-5 de FM en un horario de 15:00 a 17:00 horas, el dirigente estatal, Antonio 
Carreño Sosa, mencionó la falta de tiempo para consolidar las presidencias de las 80 
dirigencias municipales, toda vez que no descartó llegar a 112 municipios. 
Tenemos referentes y diseñada una estrategia para el 2024, no estamos cerrados a ampliar 
a los 112, dependerá de cómo vamos avanzando con los líderes en los municipios", 
anunció. 
 
Dirigente del PRD extraña los moches: Juan Pablo Célis 
El líder del PRD extraña los moches, observó el presidente del Comité Directivo de Morena, 
Juan Pablo Celis Silva ante las declaraciones del perredista Octavio Ocampo, respecto de 
que los programas bedollistas del Fortapaz y Faiespum solo favorecen a los alcaldes 
emanados de Morena. Para Celis Silva el apoyo para el fortalecimiento para la Paz y obra 
pública es parejo, sin distingo de colores partidistas, contrario a lo que declaró en días 
pasado el perredista, quien amagó con expulsar a los congresistas que apoyen el 
presupuesto estatal si las reglas de operación de ambos programas sigo al amparo y bajo 
la directriz del estado. 
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Silvano, sin descartar que el PRD pudiera ir en solitario en 2024  
En México, el sistema de partidos está desprestigiado por la sociedad, pero no se puede 
consolidar una democracia sin ellos. Es la visión que tiene el exgobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo, quien no descartó que el PRD pudiera ir en solitario hacia 2024. 
Entrevistado en una transmisión especial de Quadratín Al Aire, el aspirante a la candidatura 
aliancista habló sobre las posibilidades y obstáculos en este momento para la creación de 
un frente opositor, en donde destacó que el encuentro con la sociedad debe ser el factor 
determinante para poder construirlo, más allá de los discursos políticos.   
 
En la política nada es imposible; MC, clave para la coalición: Silvano  
La resistencia a la coalición de Movimiento Ciudadano y de su líder nacional, Dante 
Delgado, es algo que Silvano Aureoles no puede negar. Sin embargo, confía en el dicho de 
que en la política nada es imposible, “es el arte de lo posible”, y afirma que la construcción 
de una coalición solo sería posible estableciendo un método para elegir al candidato. “Veo 
resistencia de MC y el partido argumenta muchas cosas que tienen una base sólida, sin 
embargo, si se suma así somos muy competitivos, porque en 2021 para las gubernaturas, 
la coalición PAN-PRI-PRD consiguió el 44 por ciento de los votos, el partido naranja un 6 
por ciento”, que unidos hubieran dado el total del 50 por ciento. Aureoles Conejo recordó 
que Morena y sus aliados sacaron el 44 por ciento, por lo que para 2024 está seguro de 
que los rebasarían. 
 
Persiste amenaza de despido a 50 trabajadores del INE en Michoacán  
Al menos 50 trabajadores del Instituto Nacional Electoral (INE) están en incertidumbre 
laboral, porque la reforma electoral se terminará de discutir hasta febrero. Se trata de 48 
vocales adscritos a las 12 juntas distritales y dos vocales integrantes de la Junta Local del 
órgano electoral, en total 50 trabajadores que actualmente realizan tareas administrativas. 
En entrevista con Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, David Alejandro 
Delgado Arroyo, explicó que los trabajadores están en riesgo de despido como 
consecuencia de las reformas en materia electoral impulsadas por el gobierno de Morena.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alfredo Ramírez celebra que Congreso haya aprobado el Presupuesto 2023 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció el compromiso de las y los diputados 
que integran la 75 legislatura del Congreso del Estado, tras poner como prioridad el 
bienestar de los michoacanos y el desarrollo de la entidad, más allá de intereses partidistas. 
Lo anterior, luego de que el Congreso local aprobara el paquete económico 2023, que 
mantiene una visión municipalista. Además, da prioridad a temas como infraestructura, 
seguridad, salud, campo, educación y desarrollo para las localidades y comunidades 
indígenas; y no considera nuevos impuestos que afecten la economía de los ciudadanos. 
 
Gobierno de Michoacán incrementará 118% infraestructura en 2023 
A fin de garantizar obras con impacto real y positivo para los michoacanos, el Gobierno de 
Michoacán plantea un incremento del 118% en infraestructura, dentro del Presupuesto de 
Egresos 2023. Señaló que en 2022 se destinaron 905 millones de pesos a este rubro, 
mientras que en 2023 se proyecta un presupuesto de 2 mil 65 millones de pesos, lo que 
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representa un aumento de mil 160 millones de pesos. Del total del recurso destinado a 
infraestructura, mil 665 millones de pesos serán ejecutados por la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP); 900 mil por la Secretaría de Turismo (Sectur); 
5 millones de pesos serán para la Secretaría de Contraloría (Secoem); un millón para la 
Secretaría de Cultura (Secum); 294 millones para la Comisión Estatal del Agua y Gestión 
de Cuencas (CEAC), y 100 millones de pesos se destinarán para el sector salud. 
 
Secum cambia oficinas centrales de domicilio 
Fue en 2017 cuando la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum) durante el periodo de 
Silvia Figueroa Zamudio, abandonó el edificio que por años habitó en la calle Isidro Huarte 
545 en la colonia Cuauhtémoc, ante el riesgo de ser desalojados por un adeudo de renta 
que superaba los dos años y medio que representaba el monto de cinco millones 162 mil 
pesos. Desde ese entonces, las oficinas centrales del titular y sus jefaturas más cercanas, 
se localizaron en la calle Ignacio Zaragoza 143, colonia Centro. 
 
SADERMA cerró con éxito Campaña de Reforestación este 2022 
Terminó la época de lluvias y con ello la temporada de reforestación, es así como la 
Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente (SADERMA) a través de la 
Dirección de Medio Ambiente, dio por concluida la Campaña de Reforestación 2022 en la 
zona rural y periferia urbana de Morelia. Gracias al esfuerzo y colaboración de las y los 
morelianos, los diferentes órganos de gobierno, asociaciones ambientalistas, voluntarios, 
ejidatarios y habitantes de las comunidades, la SADERMA logró plantar más de 265 mil 
árboles. 
 
Solución para Semigrante es un perfil adecuado, no la desaparición: líderes 
migrantes 
Líderes de asociaciones de migrantes, así como de grupos de michoacanos residentes 
fuera de México, afirmaron que la Secretaría del Migrante (Semigrante) no ha respondido a 
sus requerimientos y necesidades. No obstante, la solución a esta falta no será la extinción 
de la dependencia, sino la selección de un perfil idóneo, que cuente con vínculos con este 
sector. Tras la salida de la Semigrante de Brenda Fraga, para retornar a su curul como 
diputada local, los representantes de migrantes michoacanos calificaron como un yerro la 
posibilidad de desaparición de la dependencia. 
 
Aumentan quejas ante la CEDH por servicios básicos: faltan agua, alumbrado, 
calles... 
Es muy evidente el incremento de quejas por violaciones a las garantías individuales de 
ciudadanos michoacanos por el incumplimiento de servicios básicos. Denuncias por 
irregularidades o falta de acceso al agua potable, vialidades, alumbrado público, salud y 
educación en los municipios son cada vez más recurrentes. En voz de Marco Antonio 
Tinoco Álvarez, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) de Michoacán, 
se advierte un incremento en este sentido desde hace al menos dos años, por lo que las 
quejas se han disparado ante la falta o fallas en los servicios de este tipo, la mayoría de 
ellos brindados por la autoridad municipal y estatal. 
 
De ser necesario, gobierno estatal asumirá la ‘pobreza franciscana’ en 2023 
Ante la volatilidad financiera en el mundo y el riesgo de una descompensación repentina 
entre los ingresos y los gastos públicos, el Gobierno Estatal podrá imponer reducciones 
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presupuestales emergentes, empezando por gastos administrativos, gastos en servicios 
personales (percepciones diferentes al salario como es el caso de los bonos) y gastos en 
comunicación social. Si ello no fuera suficiente, habría ajustes adicionales en las 
transferencias, subsidios y ayudas que manejan el Congreso, el Poder Judicial y los entes 
autónomos, procurando no afectar los programas sociales. El dictamen del Presupuesto de 
Egresos Estatales 2023 faculta a la Secretaría de Finanzas del Estado para ajustar los 
presupuestos en fuentes de libre disposición para mantener balances presupuestarios y de 
flujo financiero. 
 
Realizan relevo de comandante del Batallón de Infantería en 21 zona militar 
Realizan relevo del Comandante del 12/o Batallón de Infantería de la 21/a zona militar. 
En evento realizado esta mañana en las inmediaciones del cuartel militar, el General de 
Brigada Diplomado de Estado Mayor, Francisco Javier Zubia González, Comandante de la 
21/a. Zona Militar, tomó protesta al nuevo Comandante del 12/o Batallón de Infatería. En 
ese sentido, a partir de esta fecha será el Coronel de Infantería Diplomado de Estado Mayor, 
Elvim Rolando Ramos Santos, el nuevo Comandante del 12/o Batallón, quien llegó en 
sustitución del Coronel de Infantería Diplomado de Estado Mayor, Sergio López Acosta. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Quienes caigan a barandillas de Morelia el 24 y 31 de diciembre, solo recibirán Pan y 
agua 
Este 24 y 31 de diciembre la Comisión de Seguridad de Morelia, tiene preparado para los 
que caigan en barandilla, solo pan y agua, informó, el comisionado de Seguridad en Morelia, 
Alejandro González Cussi, al exponer que en promedio han recibido 20 personas por día 
en estas áreas, sin embargo, estas se incrementan hasta en un 20% durante esta 
temporada. Los detenidos en las barandillas ubicadas en los juzgados cívicos de Morelia, 
no tendrán acceso a cenas u otro alimento durante estas fechas, si son detenidos por faltas 
administrativas, que son las principales causas por las que Policía Morelia detiene a los 
ciudadanos. 
 
De 3 mil 923 mdp, propuesta de presupuesto de Ingresos para Morelia 
En Sesión Extraordinaria de Cabildo, el ayuntamiento de Morelia aprobó por unanimidad el 
dictamen con proyecto de acuerdo del Presupuesto de Ingresos y Presupuesto de Egresos, 
correspondiente al Ejercicio Fiscal 2023. De acuerdo al dictamen, el Presupuesto de 
Ingresos del Municipio de Morelia presentado para el Ejercicio Fiscal del año 2023 es un 
monto total de 3 mil 923 millones 290 mil 456 pesos, incluyendo la cantidad de 892 millones 
405 mil 489 pesos correspondientes a los Organismos Paramunicipales. 
 
Reconocen con estímulos a mejores elementos de la Policía Morelia 
Palacio Municipal se vistió de gala al reconocer y estimular a los mejores elementos de la 
Policía Morelia por su trabajo en bien de la sociedad moreliana. Se hizo una rifa de una 
casa entre los mejores 50 policías, entre otros productos como motocicletas y recursos por 
15 mil pesos. Los estímulos se dieron a quienes tienen de cinco a nueve años como oficiales 
y se les dio un reconocimiento y estímulo de mil pesos. 
 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140169-realizan-relevo-de-comandante-del-batallon-de-infanteria-en-21-zona-militar.html
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Ven poco probable que cubrebocas sea otra vez obligatorio 
Aunque la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) advirtió que a finales de este mes se 
registraría un aumento de contagios de Covid-19 en Morelia que haría obligatorio de nuevo 
el uso del cubrebocas, el director del Instituto Municipal de Salud, José Murguía Magaña 
afirmó que es poco probable que se retome esa medida. El funcionario explicó que, 
primeramente, no ha habido un repunte de casos positivos y segundo, el Comité Estatal de 
Salud no ha convocado a una reunión con las autoridades municipales para abordar el 
tema; en el caso específico de la capital del estado enfatizó que no es necesario 
implementar otra vez la obligatoriedad del cubrebocas. 
 
Aumentará a más de 536 millones el presupuesto de la SSM en 2023 
Con el Presupuesto de Ingresos y Egresos 2023, presentado por gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla al Congreso Local, mejorará la infraestructura hospitalaria, el abasto de 
medicamentos, insumos y material de curación, ya que contempla un incremento de 536 
millones de pesos, en comparación al recurso del 2022. De los 9 mil 404 millones de pesos 
de Presupuesto que recibió la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) en 2022, para el 
2023 aumentará a los 9 mil 941 millones de pesos, crecimiento con el que además de que 
mejorarán los servicios de salud y la atención médica, también lo harán los recursos 
humanos. 
 
Enfermedades respiratorias aumentaron 39% esta temporada en Michoacán: SSM 
En lo que va de la temporada invernal se ha presentado un aumento de aproximadamente 
38.7% de las enfermedades respiratorias agudas o cuadros gripales en Michoacán en 
comparación con el mismo período de 2021, en el que todavía se usaba cubrebocas por la 
pandemia del Covid-19, esto con base en datos proporcionados por la Secretaría de Salud 
de Michoacán. En entrevista con MIMORELIA.COM, el jefe de Departamento de 
Epidemiología de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Fabio Silahua Silva, 
compartió que en cuanto a enfermedades respiratorias agudas o cuadros gripales hasta la 
semana epidemiológica 48 se tenía un registro de 454 mil 16 casos en todo el estado, lo 
que representa un aumento, en comparación con los 327 mil 228 pacientes que se tuvieron 
en el mismo período de 2021. 
 
Vacuna Abdala, creada en Cuba, se aplicará a partir de mañana en estos municipios 
de Michoacán 
Para dar continuidad al Plan Nacional de Vacunación, arrancó en Michoacán la vacunación 
para mayores de 18 años con el biológico Abdala, el cual será aplicado en 22 municipios, 
a todos los ciudadanos que se encuentren en rezago. Esta vacuna podrá ser solicitada en 
los centros de salud de Michoacán por mayores de 18 años que requieran su refuerzo o 
bien, quienes no cuentan con ninguna dosis. Esta vacuna, de procedencia cubana, está 
preaprobada por la Organización Mundial de la Salud desde junio de 2022 y tiene una 
eficacia importante para evitar los síntomas en caso de presentar contagio por COVID-19 y 
para evitar complicaciones que conllevan a recibir atención intrahospitalaria. 
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Michoacán continúa posicionado en el lugar 31 en número de casos positivos por 
COVID-19 
Michoacán continúa posicionado como el estado número 31, en cuanto a casos positivos 
por COVID-19 (sólo antecedido por Chiapas). Lo anterior ha sido posible gracias a que el 
Gobierno Estatal, a través de su Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), ha reforzado la 
vigilancia epidemiológica en esta temporada invernal; al avance del Plan Nacional de 
Vacunación contra el COVID-19 y al abasto del medicamento Paxlovid, autorizado para 
tratar la infección. 
 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 49 nuevos contagios por 
COVID-19 
Luego de que por varios meses no se habían registrado decesos, este miércoles se 
contabilizó en Morelia un fallecimiento por Covid-19, así como 49 nuevos contagios. Al corte 
de este miércoles, Michoacán acumuló 8 mil 714 fallecimientos y 210 mil 205 casos 
confirmados. De los 49 nuevos casos que se registraron, 41 fueron en Morelia, 3 en 
Uruapan y en Puruándiro, 1 en Jacona y en Ario. 
 
Se ejercieron en 2022 más de 19 mdp en obras deportivas para Morelia  
En 2022 se ejercieron más de 19 millones de pesos en la realización de obra para la 
reactivación y el mejoramiento de unidades deportivas en Morelia, afirmó Verónica Zamudio 
Ibarra, directora del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte (Imcufide). Asimismo, se 
invirtieron alrededor de 8.4 millones de pesos en el mantenimiento de las instalaciones 
deportivas bajo la jurisdicción del ayuntamiento capitalino. De 13 unidades deportivas 
administradas por el Gobierno municipal en Morelia, cuatro están en proceso de 
rehabilitación, mientras que el resto observa condiciones adecuadas para brindar servicio, 
aun con algunas carencias que se espera superar “poco a poco”.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Solicita SPUM designación de rector comprometido con UMSNH 
Los integrantes del Comité Ejecutivo Interino del Sindicato de Profesores de la Universidad 
Michoacana (UMSNH) exigen a la Comisión de Rectoría, que designen a un rector o rectora 
comprometida con la institución para el siguiente año.  El próximo 8 de enero se realizará 
el relevo de la Rectoría que al día de hoy sigue ocupando Raúl Cárdenas Navarro, por lo 
que solicitan que el nuevo perfil haga cumplir la ley orgánica de la universidad, los derechos 
laborales y humanos. 
 
Carmen Escobedo es nombrada Subsecretaria de Básica en Michoacán 
María del Carmen Escobedo Pérez recibió este miércoles su nombramiento como 
subsecretaria de Educación Básica, de manos de la titular de la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. Con el compromiso de trabajar por una 
transformación de la educación en Michoacán, por la educación como justicia social y como 
derecho humano de los menores, Carmen Escobedo llega al frente de la Subsecretaría. 
Escobedo Pérez es docente de formación, especializada en psicología educativa, filosofía 
para niños e investigación educativa, con experiencia en la administración pública. 
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Jubilados estatales del magisterio ya serán derechohabientes del ISSSTE 
 Jubilados del sector educativo se beneficiarán para que cinco mil docentes sean atendidos 
por los servicios de salud del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE), tras el acuerdo del gobierno del estado y dicha instancia federal y que 
era un reclamo de los trabajadores que dejaban de ser atendidos en esta etapa al jubilarse 
quienes tienen clave estatal. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el titular la Dirección 
general de la institución, signaron el acuerdo, luego de que avanzaran las mesas de trabajo 
para regularizar el convenio de incorporación parcial voluntaria al régimen de la Ley del 
ISSSTE, con el que se otorga seguro de enfermedades, medicina preventiva y rehabilitación 
médica a los pensionados del magisterio estatal. 
 
Alistan taller para docentes de nivel básico 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) alista el “Taller Intensivo de Formación 
Continua para Docentes; Plan y Programas de Estudio de Educación Básica”, que se llevará 
a cabo al regresar del periodo vacacional de fin de año. A través de la Dirección Estatal de 
Formación Continua y los Consejos Técnicos, se prepara una capacitación masiva para las 
diferentes figuras educativas de la Secretaría, la cual se tiene proyectada para la semana 
del 2 al 6 de enero con jefes de sector y enseñanza, supervisores, directivos y docentes. 
 
Alumna de la UTM, una de las mejores 10 investigadoras de Michoacán 
La alumna Daniela Morales Nápoles, estudiante de Biotecnología de la Universidad 
Tecnológica de Morelia (UTM), recibió un reconocimiento por ser una joven talento y haber 
presentado una de las mejores investigaciones ganadoras de la edición número 11 del 
Encuentro de Jóvenes Investigadores del Estado de Michoacán. Señala un comunicado 
que la estudiante ganó por el trabajo que realiza en el Laboratorio de Fisicoquímica y 
Estudios de Radiación de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, (UMSNH), 
a cargo de la Doctora Nabanita Dasgupta Schubert, durante su estancia y estadía.  
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Alertan por virus navideño que se propaga a través de WhatsApp 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) a través de la Policía Cibernética, alertó por un 
malware en redes sociales sobre una falsa promoción navideña de la empresa refresquera 
Coca-Cola que puede vulnerar gravemente la privacidad de los michoacanos. Tras reportes 
que informan que a través de WhatsApp circula una campaña de malware/phishing 
disfrazado como una promoción navideña, donde por medio de un mensaje que va 
acompañado de un link malicioso el cual, al darle clic, el virus ingresa al dispositivo 
comprometido y obtiene las listas de contactos para seguir propagándose. 
 
Incendio en corralón de la FGE daña varios vehículos, en Morelia 
Bomberos de la Coordinación Estatal de Protección Civil Michoacán (CEPCM) combatieron 
un incendio registrado la tarde de este miércoles en un corralón de la Fiscalía General del 
Estado (FGE), ubicado en la colonia moreliana Vivero Indeco. Se presume que el siniestro 
se derivó de una quema de pastizal, la cual se descontroló y llegó hasta la referida área 
donde están resguardados los vehículos, en las cercanías de las instalaciones de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP). 
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Michoacán supera los 2 mil 300 homicidios dolosos este 2022 
A días de que concluya el 2022, Michoacán registra poco más de 2 mil 300 homicidios 
dolosos ocurridos en los últimos 11 meses. De acuerdo a las estadísticas del gobierno 
federal, la entidad reportó de enero a noviembre un total de 2 mil 271 crímenes, cifras que 
la ubican en el cuatro lugar nacional en incidencia delictiva. Los meses más violentos 
durante el año, fueron marzo y abril con más de 272 homicidios. Hacia julio y agosto, dicen 
las autoridades se comenzó a estabilizar la cifra con 160 y 180 asesinatos. 
 
Mantendrá SSP vigilancia a migrantes que arriban en estas fechas 
Ante la llegada de paisanos a Michoacán en estas fechas navideñas y de fin de año, la 
Secretaría de Seguridad Pública mantiene vigilancia y atención. El secretario de Seguridad 
Pública, José Alfredo Ortega Reyes, informó que se coordinan con las autoridades 
federales para dar atención en caso requerido por los migrantes. Por lo pronto, dentro de 
las acciones del operativo de seguridad de fin de año que implementa la Guardia Civil estará 
pendiente de la vigilancia y atención a fin de que los paisanos no sean víctimas de 
extorsiones o abusos. 
 
Cambio climático agrava plagas en bosques michoacanos: Secma  
Factores como las altas temperaturas que se están registrando en el mundo y el 
calentamiento global en general están generando afectaciones en los ecosistemas en 
general. El titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez, indicó 
que esto ya se observa en la entidad, con efectos adversos y propagación de plagas difíciles 
de controlar en municipios de la zona de la meseta, principalmente. “Tenemos problema 
fuerte de plagas en el Oriente, en la Meseta, de descortezador fundamentalmente, y esto 
nos dicen las personas que es por el cambio climático, el aumento de temperaturas.  
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